



Offener Brief

Herrn Erzbischof
Dr. Reinhard Kardinal Marx
Kardinal-Faulhaber-Str. 7
80333 München

zum 29. April 2019

Tag der Diakonin 2019 – FÜR DEN DIAKONAT DER FRAU – JETZT!

Sehr geehrter Herr Erzbischof Kardinal Marx,

die Gleichberechtigung der Frauen ist ein Menschenrecht, wird aber bisher in der römisch-katholischen Kirche nicht umgesetzt. Schon lange fordern katholische Frauenverbände, der BDKJ sowie kirchliche Reformkräfte die Öffnung aller kirchlichen Ämter auch für Frauen. Bereits die früheste Kirche hatte Diakoninnen. Deswegen steht die Forderung des Diakonats auch für Frauen als erster wichtiger Schritt im Vordergrund.

Immer weniger Menschen verstehen die Zögerlichkeit der römisch-katholischen Bischöfe und erwarten von Ihnen nun sehr zeitnah ein mutigeres und entschlossenes Handeln in der Frauenfrage. Das Verharren auf nicht mehr tragfähigen dogmatischen Positionen hat die Kirche erst in ihre heutige Schiefelage gebracht. Posten für hohe Kirchenbeamtinnen dürfen kein Feigenblatt sein für das Nichthandeln bei der Wiedereinführung des Frauendiakonats und der gleichberechtigten Öffnung aller kirchlichen Dienste für Frauen. Ihre orthodoxen Amtsbrüder geben bereits ein nachahmenswertes Beispiel. Gern hätten wir gewusst, was Sie als unser Erzbischof, als Vorsitzender der Deutschen Bischofskonferenz und Berater von Papst Franziskus zur Förderung des Diakonats der Frauen konkret tun. Die Vollversammlung der Ständigen Diakone in München hatte Sie schon vor zwei Jahren dringend gebeten, sich beim Papst für den Diakonats der Frauen einzusetzen.

Um Sie hierbei zu unterstützen, wird anlässlich des „Tages der Diakonin“, dem 29. April 2019, ein Schweigemarsch „Wir machen uns auf den Weg für den Diakonats der Frau“ in der Münchner Innenstadt stattfinden. Er beginnt nach dem Frauengottesdienst in St. Michael und führt um den Liebfrauenturm. Veranstalter sind die Diözesanverbände München und Freising des Katholischen Deutschen Frauenbundes (KDFB), der Katholischen Frauengemeinschaft Deutschlands (kfd) und des Bundes der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ) sowie die Münchner Reformgruppen Gemeindeinitiative, Münchner Kreis und Wir sind Kirche.

Wir hoffen auf Ihr sehr baldiges, wahrnehmbares Handeln. Unsere Unterstützung haben Sie.

Mit freundlichen Grüßen und besten Wünschen für Sie

Sylvia Nazet (KDFB, 089-59918781, nazet@frauenbund-muenchen.de)

Petra Preis (kfd, 089 890671 71, petra.preis@kfd-muenchen.de)

Jens Hausdörfer (BDKJ, 089-532931-28, jens.hausdoerfer@bdkj-bayern.de)

Elisabeth Stanggassinger (Gemeindeinitiative 089-50034614, EStanggassinger@ebmuc.de)

Paul-G. Ulbrich (Gemeindeinitiative, 0157-88455612, ulbrich@gemeindeinitiative.org)

Stefan Schori (Münchner Kreis, 089-889519-62, stefan.schori@gmx.de)

Christian Weisner (Wir sind Kirche, 0172-5184082, weisner@wir-sind-kirche.de)